

**CE QUE VOUS DEVEZ SAVOIR**
**L'INDEPENDANT MIDI LIBRE**

17, place de la République.  
 Tel : 04 68 31 00 32  
 Fax : 04 68 31 37 66  
 Mail : redaction.limoux@lindependant.com

**DE SERVICE**

Pharmacie : Suau-Chaumond,  
 avenue Fabre-d'Eglantine.

**CINÉMA**

« L'Élysée » :  
 « La promesse de l'aube » à 18 h 15 ;  
 « Cœurs purs » à 21 heures.

**AU COMPTE-GOUTTES**
**Report de l'opération 30 000 pommes**

Le Lions La Sémillante n'a pu mener à bien l'opération prévue les 9 et 10 février au centre Leclerc, de Limoux.

► L'opération est reportée le vendredi 16 et samedi 17 février.

● **Collectes de sang Mardi 13 février**, deuxième jour de la collecte de sang organisée à la salle de l'Élysée II, allée des Marronniers.

► Ne pas oublier que les horaires ont changé. Pour ces deux journées, les collectes ont lieu de 14 h 30 à 19 heures.

**Randonneurs du Razès et du Limouxin**

La randonnée aura lieu le dimanche 18 février sur Missègre avec Louis B comme accompagnateur sur un niveau moyen. Départ à 9 heures devant Gamm vert à Limoux.

► Renseignements : 06 43 28 97 74.

Des randonnées plus courtes ont lieu tous les jeudis. Rendez-vous à 13 h 30 sur le parking de Gamm vert à Limoux.

**Exposition Dolores Gotti à IAM**

L'exposition de Dolores Gotti se poursuit à l'Institut des arts du masque où sont exposées ses œuvres consacrées au carnaval.

Mais aussi, au musée Pétiet sur des sujets d'inspiration multiples : villages du Limouxin, portraits, fleurs et fruits, objets décoratifs et foulards de soie.

► Jusqu'au 18 mars.

**Swinguer à Pieusse**

Tous les vendredis soir de 18 h 30 à 19 h 30 à Pieusse, 1, route de Pomas, vous pourrez apprendre à swinguer pour 5 € la séance. Pour débutants ou plus, les cours sont dispensés par Pat von Essen.

► Pour plus d'informations, contacter le 06 70 43 68 18.

**Expo : Gastou et Pacaud à Toulouse**

Alain Gastou et Arielle Pacaud exposent leurs œuvres chez Christine et Jean-Henri Escoulan et Jean-Henri Escoulan à la galerie Palladium, au 19, rue de la Colombette à Toulouse jusqu'au 10 mars.

**ENVIRONNEMENT.** Le SMah Haute Vallée, syndicat hydraulique élargi à 7 intercos et 155 villages.

# Aude amont : une méga structure pour prévenir les inondations

L'ensemble des maires venus de l'Ariège, des Pyrénées-Orientales, de la Haute Vallée de l'Aude, du Limouxin, du Carcassonnais, étaient réunis, salle Louis-Costes à Limoux, pour élire le bureau et le président de la nouvelle structure intercommunale qui, sur l'ensemble du bassin-versant de l'Aude, aura en charge la protection des milieux aquatiques et la prévention des inondations. Bien avant la nouvelle loi Gemapi (Gestion des milieux aquatiques et la prévention des inondations), le département s'est structuré très tôt et cette nouvelle étape permet de passer de 19 syndicats à 5 sur l'ensemble de l'Aude. Aude amont, conforté et élargi remplace donc les précédents syndicats et Pierre Bardies a été élu pour continuer sa mission sur cette tête de bassin qui s'étend des Pyrénées catalanes à Carcassonne.

**Nettoyage sur plus de 350 km**

Depuis 2004, 4 184 000 € ont été engagés pour des travaux de désembâclement, évacuation de bois morts, nettoyage sur plus de 350 km linéaires de cours d'eau. D'autres opérations telles que la réhabilitation des zones humides ou encore la restauration sédimentaire du fleuve ont été lancées depuis 2016. Cette année, le syndicat poursuivra dans la même dynamique, des travaux sur le Carcassonnais et la Haute Vallée avec

plus de 60 km de linéaire de cours d'eau restaurés, plus de 3 ha de zone humide seront réhabilités, plusieurs milliers de m<sup>3</sup> de sédiments mobilisés. L'ensemble de ces opérations a vocation à protéger les populations face au risque d'inondation et à améliorer la qualité des écosystèmes aquatiques. Ces travaux ont été menés grâce à l'appui des financeurs comme l'Europe, l'Agence de l'eau, la Région, le conseil départemental de l'Aude, le conseil départemental des Pyrénées-Orientales, l'État et EDF. Pour peu que ces financements puissent continuer, ce sont des milliers d'euros qui continueront à être investis pour la protection des biens et des personnes, le président Pierre Bardies confirmait : « Dans l'élan de ce que réalise le syndicat de rivière sur les cours d'eau de la Haute Vallée de l'Aude depuis 14 ans, j'aurai l'honneur de mener à bien les actions programmées pour cette année et celles qui viennent. Il est important de poursuivre ensemble l'effort et le travail réalisés avec les entreprises dans la transparence et selon nos possibilités financières ».

Avec l'application de la compétence Gemapi ce sont désormais les communautés de communes qui adhèrent au syndicat.

Au travers de 7 structures, 155 communes du bassin-versant du fleuve Aude sont représentées pour environ



Le président Pierre Bardies et le vice-président Pierre Durand au premier rang.

Photo F.P.

1 500 km de cours d'eau. Trois départements sont également concernés, celui de l'Aude, de l'Ariège et des Pyrénées-Orientales d'où proviennent les sources de l'Aude.

F. P.

► Les établissements intercommunaux d'Aude amont (EPCI) adhérant au SMah hva : communauté d'agglomération de Carcassonne, communauté de communes du Limouxin, communauté de communes Piège Lauragais Malepère, commu-

nauté de communes Région lézignanaise Corbières et Minervois, communauté de communes des Pyrénées audoises, communauté de communes de la Haute-Ariège, communauté de communes Pyrénées catalanes.

## Pierre Bardies élu à la tête d'Aude amont

**Président :** Pierre Bardies. **Vice-présidents :** Pierre Durand et Alain Costes, Marcel Martinez, Francis Savy, Pierre Castel, Bernard Calvet Francis Magdalou et un membre de la communauté de communes des Pyrénées catalanes. **Membres du bureau :** Jacques Galy, Christian Aragou, David Fernandez, Jean-Michel Michez, Philippe Andrieu, Dominique Andrieu, Gérard Bertelli, Jean-Claude Vaissière, Guy Parmentier, Jean-Régis Guichou (Carcassonne Agglo). **Membres de la commission pour les marchés dont le montant est supérieur à 25 000 € :** Titulaires :

Pierre Bardies, Philippe Andrieu, Pierre Castel, Pierre Durand, Marcel Martinez.

Suppléants : Dominique Andrieu, Christian Aragou, Alain Costes, Francis Savy, David Fernandez. **Membres de la commission spécifique au matériel de l'équipe en régio :** Pierre Bardies, Gérard Bertelli, Alain Costes, David Fernandez, Jean-Claude Vaissière.

**Membres délégués au Syndicat mixte des milieux aquatiques et des rivières (SMMAR) :** Titulaires : Pierre Bardies, Pierre-Henri Ilhes. Suppléants : Christian Aragou, Jean-Claude Vaissière.

**ÉDUCATION.** Portes ouvertes des CAPa le samedi 17 mars de 9 à 16 heures.

# St-Jo : la cuisine pour se rencontrer

Rencontre autour d'un repas pour les CAPa SAPVER 2<sup>e</sup> année et un petit groupe de travailleurs handicapés de l'Esat de Limoux ! Sur le thème, appréhendons nos différences, un cours de cuisine était organisé au collège Saint-Joseph avec la fabrication d'un tajine accompagné de galettes, préparés par les deux groupes. Les participants ont eu ensuite le plaisir de partager le repas qu'ils avaient confectionné dans une joyeuse ambiance. Pour réaliser ce projet, les élèves ont d'abord rencontré le chef de service de l'Esat, M. Miffre



Cuisiner ensemble pour découvrir ses différences. Photo F.P.

qui leur a présenté le travail au sein d'un atelier, et les différentes pathologies des travailleurs handicapés. Les élè-

ves ont ensuite élaboré des recettes et ont encadré la réalisation des plats ainsi que le service à la cantine. Cette expérience fut l'occasion pour les personnes en situation de handicap, de s'inclure, le temps d'une journée, dans le monde scolaire, parmi des élèves. Pour la classe, ce temps fort a permis d'appréhender le handicap et d'accepter la différence. La prochaine étape pour les élèves sera la visite de l'Esat... Une journée portes ouvertes est organisée par les CAPa SAPVER le samedi 17 mars de 9 à 16 heures à Saint Jo.

F. P.

## Escrime : stage fleuret technique et apprentissage des règles

Le comité départemental de l'Aude a organisé à la salle d'armes de Limoux, une journée de stage fleuret technique et arbitrage pour les jeunes tireurs du département. Ce stage était encadré par le maître d'armes Thomas Belliato et la CTR Magali Carrier. Après un bon échauffement, les jeunes fleuretistes ont bénéficié d'une séance

de fondamentaux suivie de plusieurs combats avec la compréhension des règles, la mise en place d'une tactique et l'adaptation à l'adversaire. L'arbitrage leur permet de connaître la règle du jeu, la reconnaître en situation d'assaut et la faire respecter. Cette tâche est particulièrement formatrice pour les enfants.



Apprentissage des fondamentaux pour les plus jeunes.

## LES ÉCHOS DES ARCADES Carnaval

**Ras le bol !**

Les anciens communiquent : « Le comité de Carnaval en a assez du comportement de certaines bandes : jalousies, rancunes, dysfonctionnements et mécontentements sont à l'origine de ces problèmes.

Vous voulez savoir qui est vraiment la meilleure bande ?

Nous allons organiser une épreuve qui permettra de rétablir l'ordre.

Une remise de prix sera effectuée à l'issue de celle-ci.

Coup d'envoi de la ruée des Fecos ce mardi 13 à 11 heures sur la place de la République, un terrain que tout le monde connaît bien » !

## Loto des pétanqueurs

L'amicale des Joyeux pétanqueurs et la Boule dorée organisent le dimanche 18 février à 15 heures, sous la Halle, place Général-Leclerc, un loto.

► Buvette et crêpes sur place.